



Juliane Feldner und Rainer König

Wir gratulieren Jürgen Habermas zum 95. Geburtstag

Jürgen Habermas - der größte und wahrscheinlich letzte echte Philosoph der Welt - wird heute am 18.06.2024 sage und schreibe 95 Jahre alt.

Wir gratulieren ihm ganz herzlich.

Habermas hat das geistige Leben in diesem Lande geprägt und vorangebracht wie kein anderer. Dass wir alles in allem respektvoller und reflektierter miteinander umgehen als früher, das darf auf sein Mitwirken zurückgeführt werden.

Er ist beides: Als Philosoph der kommunikativen Vernunft so bedeutend wie Immanuel Kant und als streitbarer Publizist so wirkungsvoll wie Martin Luther.

Und natürlich: Neben Niklas Luhmann gilt er als der wichtigste Soziologe der Nachkriegszeit.

Welch eine Persönlichkeit!

Gäbe es einen Nobelpreis für Philosophie – er hätte ihn mindestens fünfmal bekommen müssen. Warum hat ihn eigentlich noch niemand für den Literaturnobelpreis empfohlen? Ok, Romane hat er unseres Wissens noch nicht geschrieben. Aber das hatte Bob Dylan auch nicht.

Dafür fing er sich Ende der 60er Jahre einen Faustschlag des unsäglichen Literaturnobelpreisträgers Peter Handke ein.

Es ist an der Zeit, dass wieder ein für die Menschheit wirklich bedeutender Autor diesen Preis erhält.

Jürgen Habermas wäre ein solcher.